Donaciones de sanure en el Real **Grupo de Cultura** Covadonga

La Asociación de Donantes de Sangre de Gijón realizará extracciones el próximo vier-nes, día 24 de julio, de 16.00 a 21.00 horas, en las instalaciones del Real Grupo de Cultura Covadonga (Las Mestas). Covadonga (Las Mestas). También se puede donar san-gre en el Centro de Salud Puerta de La Villa (primera planta), todos los lunes y los miércoles, de 16:00 a 21.00 horas, y todos los viernes de 10.00 a 20.00 horas (ininterumpidamente).

Registro Civil

Nacimientos. Eidan Pelin González, Andrea Alvarellos Martínez y Chloe Porqueras

Matrimonios. Javier Maroto Carreño, con Nieves Guerra Menéndes.

Defunciones. José Manuel García Arango (a los 89 años de edad), Gumersindo Victoriano Gutiérrez Ceinos (54), María Cadenas Lago (95), Alejandro Cuesta Fernández (70), Álvaro Fernández Avella (81), Gregorio Pinos de la Cruz (82), Sonia Meléndez Mitre (48), Jaime Bermúdez Fernández (58) y María Violeta Rionda García (87).

Funerales

Juan Carlos Prieto Souto (49 años)

Celebración de la palabra en la capilla del Tanatorio Gijón-Cabueñes, el día 22, a las cinco de la tarde.

Julia Lada López (99 años)

Celebración de la palabra en la capilla del Tanatorio Gijón-Cabueñes, el día 22, a las seis de la tarde.

José Manuel García Arango (89 años)

Funeral en la iglesia parroquial de la Milagrosa, el día 24, a las seis de la tarde.

Julia Carrera Ordóñez (78 años)

Funeral en la iglesia parroquial de La Inmaculada, Jesuitas, el día 22, a las cinco de la tarde.

n Ceferina González García (93 años)

Misa de aniversario en la iglesia parroquial de La Purísima, Nuevo Gijón, el día 25, a las siete y media de



Somió, la romería de la concordia

El Carmen de la parroquia ha dejado de ser una fiesta de vocingleros para convertirse en una gran cita



Virginia Alvarez-Buylla

omió aparece citada por primera vez en un docu-mento de 1006 en la donación de bienes de la Reina Velasquita a San Salvador de Oviedo. No lo puedo evitar, me encanta la reina Velasquita, me la imagino generosa, simpática, pequenita y galana, no tengo ningún quenta y gaiana, no tengo ningun fundamento para ello. Pero dejo mi imaginación volar y la veo ca-minando por el verde prado que hoy es mi casa.

No olvido tampoco que cuando la reina Isabel de Portugal, esposa de Alfonso Enriquez de Castilla. conde de Gijón y duque de Nore-ña se levantó en armas contra el Rey e invadió Gijón, los leales al Rey se refugiaron en Somió y se constituyeron en concejo. Lealtad ante todo.

Somió fue rural y campesina hasta el siglo XIX cuando se convirtió en ciudad de residencia y de veraneo y continúa hoy como un hermoso lugar residencial. En Somió se celebran todos los años unas magníficas fiestas de la Virgen del Carmen. Cada año se superan a sí mismas aunque parezca imposible. La antigua Cofradía del Carmen, fundada en el siglo XVIII, decidió trasladar la imagen de la Virgen del Carmen de la ca-pillita de la Guía a la actual iglesia de San Julián, por la única razón de que la capilla de La Guía era demasiado pequeña para la gran cantidad de devotos que acudían allí en las Fiestas de la Virgen del

En el año 2009 la Asociación



Unos niños juegan a la rana en las flestas de Somió. | JUAN PLAZA

de vecinos de Somió celebró el 41 aniversario de su acta fundacional. Se le entregó al colectivo vecinal el pegoyu asturiano en reconocimiento a su trayectoria.

Durante años la Asociación de vecinos de Somió se ha encargado de la celebración de las fiestas con mayor o menor fortuna. El Prau de la Formigosa fue el lugar don-de se celebró la fiesta varios años. Hubo diversos cambios de lugar y ahora desde hace varios años se celebra en el Campu la Iglesia.

Yo creo que hemos logrado cambiar el estilo de las fiestas durante años fue el lugar de reunión de jóvenes alborotadores, vocingleros y cuya máxima ilusión era emborracharse y armar bronca, había que contratar personal de seguridad por docenas, llamar a la policía, varnos, un

Ahora se ha convertido en una romería asturiana de las mejores, no en vano ganamos el premio a la mejor romería asturiana. Y ade-

más hay que tener en cuenta que todo se organiza y financia a través del trabajo voluntario de miembros de la Asociación de vecinos "San Julián" de Somió. No hay comisión de fiestas ni ayudas adicionales

Intentamos unir tres grandes Somió: "el marinero, el rural y el moderno". Así que tenemos de todo, una parte cultural, otra gastronómica y otra de juegos rurales. No faltaron la chocolatada, los escanciadores de sidra, hermosos perros, música.

Hay que reconocer que nuestros vecinos contribuyeron a tener el prau siempre lleno. Muchas familias con niños que se divirtieron de lo lindo y cuando llegó la hora de la verbena, los niños se retiraron y llegaron jóvenes y maduros con ganas de juerga pero no de molestar a nadie. Todo el mun-do bailaba a lo loco, hasta yo. Tuvimos un guarda de seguridad por todo capital que no tuvo que ha-cer nada. Casi acabamos las existencias con la cantidad de gente

que había.

Hemos conseguido una fiesta de paz, concordia, amistad. De ver a gente que normalmente no ves pero que la aprecias y te "presta" reencontrarla. Cantamos todos a gritos el "Gijón del alma".

No hubo estupideces de gente pija, eso es lo que nos llaman, yo creo que no saben el significado. Sólo sana diversión de personas que lo pasan bien con sus amigos, sus vecinos y en su tierra.

La Asociación de vecinos agradece a su gente que haya secun-dado nuestro esfuerzo y así hayamos conseguido mejorar una romería que cada año nos deja meior sabor de boca. Gracias a todos. Ya sabéis donde estamos.

La Opinión de Gijón

Leyendo y divagando

Para mi suerte tengo una gran afición a la lectura y ello me impulsa a veces a tomar parte. Trato de ser equilibrado, pero me temo que puedo fallar en mis juicios. Hoy el pie me lo ha dado el admirado y polifacético Luis M. Alonso con su artículo "El rey gastro-nómada" del día 8 de julio. Acla-raré que soy un seguidor pero lo conozco solo por la foto. La finu-

ra de su humor reflejando las andanzas de don Juan Carlos me hace recordar otros recorridos del mismo, pero estos eran los reseñados por el gran periodista Jesús Cacho en su libro "El negocio de la libertad" que yo tengo dedica-do en 2000. Aquel no tenía humor y me hizo aumentar mi alejamiento de lo que representa el emérito. Trataba muchos temas de esta España nuestra que diría Cecilia.

Voy a hacer una revelación sorprendente: en el hipotético caso de que Felipe VI se viera en la si-

tuación que se dio cuando Si-meón, ex rey de Bulgaria, se presentó a las elecciones y salió presidente de su país, yo le votaria porque considero que está muy porque constaero que esta may bien formado y muy por encima de los mediocres políticos anti-guos que tenemos. Y además, las dos mujeres que tiene a su lado, doña Sofía y Letizia, me caen muy bien. Y no soy ni monárquico ni asturiano.

Paso a otro tema distinto. Leo en una revista: "Miles de familias arruinadas por invertir en placas

solares". Y recoge la información que las grandes compañías eléctricas manejan a su antojo la ener-gía, y así nos va. Me pregunto qué hacía, por ejemplo, Felipe González en Fenosa: ¿Por quién se preo-cupaba, por el pueblo español o por quien le retribuía espléndidamente? Para distraerme un poco me voy a releer la "Guía indiscreta de Gjión", de Fernando Poblet (Gijón, 1935), que seguro me volverá a gustar como cuando la leí en su aparición.

Luis Fresno San Román

Hemeroteca de la Nueva España Por Luis Miguel Piñera

Hace 50 años:

22 de julio de 1965 **ACUERDOS MUNICIPALES**

Solía relacionar el diario todos y cada uno de los puntos a tratar en la Comisión Permanente. Vemos cosas como que se empezaban las obras de encauzamiento "del río de Tremañes", o que se abonaban 250.000 pesetas a los arquitectos del plan urbanístico, o que se aprobaba alquilar unos camiones para la recogida de basura. Y la compra de "dos motocicletas con destino a los notificadotes municipales". Otra noticia era que Torrecerredo organizaba una excursión a la fies-ua dei pastor en Covadonga.

Hace 25 años: 22 de julio de 1990

ENTREVISTA A TONY FRANCIOSA

El actor americano estaba en la ciudad con motivo del XXVIII Festival Di actor alinciande scalada en la citudar do findivo dei XXVIII Pestival de Cine, y era entrevistado por Eduardo García. Decía cosas como que no conocía a Almodóvar ("creo que le calificaron su película como X en EE UU"), que de las nueva actrices se quedaria con Merly Streep ("una actriz fantástica") y que el cine no moriría nunca ("es una fábrica de sueños y el ser humano debe soñar"), ¿Cuánto gana por una películar, le preguntaba Eduardo, "se habla de millones pero..., no me lo quiere decir Jusio, eso se sexactamente". quiere decir? Justo, eso es, exactamente".